

## Entrevista



Isaac Rosa: “Dormir es una forma de resistencia” —P40

# Bolsonaro, condenado por el intento de golpe de Estado contra Lula

El Supremo impone una pena de 27 años de cárcel al expresidente de Brasil

NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR  
**Brasilia**

El Tribunal Supremo de Brasil hizo ayer historia al condenar por intento de golpe de Estado al expresidente ultra Jair Bolsonaro y a

varios altos mandos militares, en el juicio político más importante de las últimas décadas. Bolsonaro, de 70 años y capitán retirado del Ejército, fue declarado culpable y condenado a 27 años de cárcel por cinco delitos, entre ellos, intento de golpe de Estado, abolición del Estado de derecho y pertenencia a organización criminal. Es la primera condena a militares de alto rango por una asonada.

La decisión, adoptada por cuatro votos a uno, quedó enfilada con el voto de la jueza Carmen Lúcia, para quien el expresidente lideró un plan para socavar la democracia e impedir la alternancia en el poder tras su derrota ante Luiz Inácio Lula da Silva en 2022. El juez Alexandre de Moraes afirmó que las pruebas demuestran que Bolsonaro reclutó a hombres para desacreditar el sistema electoral, denunciar un fraude inexistente y preparar un golpe que incluyó planes de asesinato de autoridades. Moraes recordó que el asalto fue un ataque organizado contra las instituciones. —P4

## Polonia urge al resto de la OTAN a actuar frente a Rusia

MARC BASSETS

**Varsovia, enviado especial**

Polonia urgió ayer a la OTAN a reaccionar con firmeza tras la incursión de drones rusos en su territorio y exigió la convocatoria de una sesión urgente del Consejo de Seguridad de la ONU. Las fuerzas armadas polacas han cerrado el espacio aéreo durante tres meses en una franja en la frontera con Ucrania y Bielorrusia. —P5

## La Diada expone la falta de movilización secesionista

C. S. BAQUERO / M. ROVIRA  
**Barcelona**

La manifestación independentista de la Diada congregó ayer a 28.000 personas en Barcelona, la cifra más baja en una década, y reflejó los problemas del soberanismo para movilizar a los suyos tras perder la Generalitat. —P17



Melania Trump y Donald Trump, ayer en el aniversario del 11-S. JULIA DEMAREE NIKHINSON (AP/LAPRESSE)

# La amenaza de la violencia política sacude EE UU

● Trump acusa sin pruebas a la “izquierda radical” de la muerte del activista Charlie Kirk ● El FBI publica fotos del supuesto asesino

IKER SEISDEDOS

**Washington**

El asesinato del activista ultraconservador Charlie Kirk, un firme aliado de Donald Trump, asoma a Estados Unidos al precipicio de la violencia política, un fantasma que sacude a un país que ha vivido el magnicidio de cuatro

presidentes. En los últimos años, EE UU asiste a una oleada de crímenes ideológicos alentados por la crispación de una sociedad polarizada.

Trump señaló sin pruebas a sus rivales. “La violencia política de la izquierda radical ha herido a demasiadas personas inocentes

y se ha cobrado demasiadas vidas”, afirmó. Mientras, el FBI publicó dos fotos del supuesto asesino, que de momento sigue a la fuga, y ofreció una recompensa por pistas que lleven a la captura. El arma usada, un rifle, fue encontrada en un bosque cercano al lugar del crimen. —P2 Y 3

ICON



Más que estilo,  
más que  
tendencias



EL PAÍS

## EL FRAUDE DE LA PAREJA DE AYUSO

EL PAÍS accede a la declaración judicial de la inspectora de Hacienda que inició las pesquisas

# “Aquí tenemos dos delitos. Se utilizan facturas falsas”

FERNANDO PEINADO

MANUEL VIEJO

**Madrid**

La inspectora de Hacienda que inició la investigación a Alberto González Amador, pareja de la presidenta madrileña, Isabel

Díaz Ayuso, declaró en marzo en el juzgado. La funcionaria detalló las actividades del empresario. “Aquí tenemos dos delitos en contra de la Hacienda Pública”, dijo, porque “se están utilizando facturas falsas”. —P18